
平成 29年度 鹿児島県認知症グループホーム連絡協議会介護職員のための人材育成研修 

介護職員研修Ⅱ 介護現場でよくある疾患と症状の知識：古城裕喜氏 

事後アンケート集計結果  実施日：平成 29年 9月 1日  アンケート回収 12名 

 

１．研修内容は万足しましたか 

 ①大変満足       １１名 

 ②やや満足        １名 

 ③やや不満足       ０名 

 ④大変不満足       ０名 

 

２．今後に活かせますか 

 ①かなり活かせる    １１名 

 ②まあまあ活かせる    ０名 

 ③あまり活かせない    ０名 

 ④活かせない       ０名   回答無 １名 

 

３．印象に残った点、その他疑問点などを教えてください 

 脈拍と血圧の関係のところや知っておきたい病気、脱水の部分が特に印象に残

った。全体的にとても勉強になった。もう一回同じ研修に参加できればより勉

強になるなと感じた 

 脱水になると頻脈になる当、今まで知らなかったことをいろいろ教えていただ

けて、とても学ぶことが多く、参加できて本当に良かった 

 学生時代に「なんかいつもと違う」ということを教わり、日々の介護の中特に

気を付け観察するよう、ほかのスタッフにもお願いしている 

 施設で予測される緊急対応が勉強になった 

 緊急対応の方法がとても役に立つ 

 緊急対応 急変時対応 スクリーニング フォーカス   

 誤嚥したときの異物除去法を教えてもらったので、仕事でも家でも活かせて行

けたらいいなと思った。今日はありがとうございました。 

 分かりやすかった 

 いろいろ勉強になった 

 一つひとつの内容について話が分かり、理解し今後のために役立つ 

 全部直接あるある話で、実際経験して「あの時はどうすればよかったのかなあ」

の疑問点が解決できた 

 バイタルの大切さ なんだかいつもと違うと感じる力 

 

 



４．内容や進行など気づいた点を教えてください 

 とても分かりやすかった 

 分かりやすかった 

 身近にある疾患についての展開がとてもよかった。介護職にも十分理解できる

内容だったと思う 

 分かりやすくとても楽しかった 

 良かったと思う 

 テンポよく聞けた 

 声が通っていてわかりやすかった 

 分かりやすい説明でよく理解できた 

 まだわからないことがたくさんあったので、もう一度見直しをしてみたいと思

った 

 内容の説明ポイントなど話され、よく理解できた 

 

５．今後どんな研修等を希望しますか 

 利用者とのコミュニケーション 

 福祉系なので医療が弱いです。いろんな知識が得られたらと思っています 

 GHのあり方 問題点など 

 利用者とのコミュニケーション レクリエーション(利用者が参加しやすい) 

 職員間の問題解決など 

 これからもいろいろわかりやすい説明をしてほしいと思った。人形を使ってい

ろいろ教えてください 

 現在の研修がいいと思います 


